

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
 Oficinas e Imprenta
 CALLE 18
 NUMEROS-68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
 Se edita en la Tip.
 VARIEDADES
 Teléfono Nº 2-6-6

AÑO II | Colombia - Caldas - Pereira, Octubre 2 de 1930. - JUEVES

NUMERO 502

La célebre cuadrilla de ban-

doleros que venía cometiendo sus delitos cerca al Socorro, fue capturada por las autoridades de policía.- Un Secretario de Hacienda que renuncia por que no se dió puestos a los liberales.- El R. Carlos Correa se ha entregado a las autoridades de policía.- El Ilustrísimo Sr. Arzobispo Primado, fulmina censura contra el grupo de la federación nacional de estudiantes.-



Dr. Enrique Pardo Farelo

Bogotá 1º

Ha sido ampliamente aplaudido el gesto de dignidad con que el Dr. Enrique Pardo Farelo (Luis Tablanca) recientemente nombrado Secretario de Hacienda del departamento de Santander d l Norte, renunció su alto puesto en vista de que al hacerse la designación de empleados subalternos,

el gobernador con un criterio sectario designó todo el personal conservador, sin darle ni una remota participación a los liberales.

Bogotá 1º

Comunicaciones llegadas del Socorro, a los diarios y al Ministerio de Gobierno, informan que la célebre cuadrilla de salteadores que venía cometiendo sus actos delictuosos en las cercanías de aquella población, fue al fin capturada por las autoridades de policía y que en el encuentro hubo necesidad de darles bala a los apaches, sin herir a ninguno de ellos, pues que viendose dominados por la numerosa escolta se entregaron al fin.

Bogotá 1º

El R. Pedro Carlos Correa, quien ha sido tema de los últimos comentarios por motivo del penoso incidente sucedido

hace pocos días, se entregó hoy a las autoridades de policía, después de permanecer varios días escondido en su hacienda de Subachoque, cercana a esta capital. La prensa ha hecho todo esfuerzo por entrevistar a Correa, pero infructuosamente.

Bogotá 1º

Sigue siendo tema de diversos comentarios la Pastoral lanzada esta mañana, en la cual el Ilustrísimo Sr. Arzobispo, Dr. Ismael de J. Perdomo, censura de manera fuerte a la federación nacional de estudiantes por los procedimientos de ésta en relación con los últimos nombramientos del gobierno, especialmente con algunos secretarios de educación nacional. Se ignora la actitud que tomarán los estudiantes federados, pero se considera que el conflicto apenas está iniciándose.

CORRESPONSAL

La situación actual de Colombia es meramente transitoria, dice Mr. Kemmerer

Se esperan días brillantes para el futuro. —
 Ultimas declaraciones

Bogotá 1º - (Sin). Al ser entrevistado el profesor Kemmerer, en momentos de partir, sobre las impresiones que lleva de la situación económica y fiscal de Colombia, dice:

"He estudiado a conciencia las posibilidades financieras de este país y me he convencido de que su actual situación de crisis no durará mucho tiempo. Comparada la situación de Colombia con la de otros países, abocados ellos a tremendos problemas de orden fiscal, he deducido que la situación es meramente transitoria y que se esperan días brillantes para el futuro. Mis compañeros de misión se quedarán en Bogotá hasta que terminen las labores para que han sido contratados.

POKER

Cinco letras distintas y
 una buena calidad

EL SONETO DE HOY

EL RATON

Por su talla minúscala, el ratón
es como algunos hombres, despreciable;
pero de este percance no es culpable,
y no pretende ser ningún león.

Y, sin que le pongamos atención,
él, como cáncer vivo, inexorable,
roe perennemente, infatigable,
la choza y la magnífica mansión.

Mas, obra sin maldad! Mientras ladina,
entre la sombra, hay lengua viperina
que en su empuño maléfico y fatal,

está royendo activa, por momentos,
los augustos y sólidos cimientos
del edificio espléndido, social.

JULIO CANO

CARTEL DE MATE

El Juzgado 1º Municipal de Pereira,

A V I S A :

Que por auto de fecha trece de Septiembre
señalado el día veinte de los corrientes, a las dos
venta en pública subasta, de un terreno ubicado
de "Barberi" de este Municipio, embargado en
sobre venta y adjudicación propuesto por Jesús A
ño contra José Vicente Marulanda y alinderado a
con el camino de Barberi; por el Occidente con
es hoy de José Peláez, antes de Marcelino Peláez
con propiedad de Gerardo Garcés; y por el Orient
dad de Rafael Jiménez, antes de Ricardo Rincón

Fue avaluado este inmueble en la suma de
TOS DIEZ PESOS ORO y será admisible la pos
ga por las dos terceras partes del avalúo y postor
consigne el porcientaje legal.

La licitación una vez empezada, no se su
después de transcurridas dos horas, por lo meno

Se fija el presente en lugar público del
ejemplar del mismo tenor se da al interesado p
ción en el periódico de la localidad.

Pereira, Octubre 1º de 1930.

El Juez, ERNESTO HENAO LOPEZ
El Secretario, JUAN B. GIRALDO

Sr. Panadero:

NO SE DUERMA NI PIENSE EN BRUJAS

Sus competidores están vendiendo más y haciendo mejor negocio
que consumen

Harina "Anacleto"

la que más rinde y mejor pan produce.

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CA

Para construcción.

Muebles - Coches, para niños.

Editoriales

Una medida necesaria

En todas partes se ha encontrado ya una pequeña solución al problema inquietante de los obreros sin trabajo; del recorte proporcionado y justo del presupuesto, se extrae una cantidad que se dedica a las obras públicas y en esas obras puede emplearse un número suficiente de obreros, que se tiene en cuenta en la siguiente orden de preferencia: los del municipio en primer lugar, en segundo los del departamento, luego si alcanza se comprende a los nacionales y en último término a los extranjeros. Aun cuando es verdad que entre nosotros el problema de los sin trabajo no presenta los alarmantes caracteres que en otras partes, si tenemos un número considerable de brazos desocupados que podrían emplearse en obras municipales de imprescindible urgencia. Tenemos por ejemplo la construcción de un palacio — teatro municipal cuya urgencia es notoria, puesto que el vetusto caserón en donde ha venido funcionando el rodaje administrativo, tiembla ya al paso de una persona por sus corredores, dignos de lástima y de misericordia. Tenemos la canalización de Egoya, de la cual apenas se lleva una parte muy pequeña; tenemos la apertura de algunas calles que imponen ya su avance hacia los barrios; tenemos la terminación rápida del gran acueducto metálico y tenemos muchas otras obras que poco a poco podrían construirse a base de esa medida tan oportuna como salvadora.

En Cali se está poniendo en práctica este sistema y ya vimos como en pocos días se ha extendido una corriente de trabajo, en la cual va a colocarse el gran número de obreros que formaban el verdadero problema de la hora. Y necesariamente al recorte de los sueldos tienen que someterse gustosos los empleados del municipio, puesto que así lo exigen las necesidades de la hora y cuando ya se empezó la obra de la tijera desde arriba, nada de raro tiene que se implante entre nosotros, para bien del municipio y para bien de muchos obreros que necesitan el pan y que hay obligación de proporcionárselo; pero así, buscando medios prácticos, no con peroratas absurdas y estúpidas, con las cuales mejor que calmarles las necesidades, se las proporcionan mayores.

Ofrecemos para mañana un estudio completo de los recortes que pueden hacerse en el presupuesto de gastos, especialmente en el capítulo de los sueldos de las obras municipales que pueden emprenderse como producto de estos recortes.

Siempre y cuando el Concejo quiera hacerlo, puesto que siendo idea de este DIARIO, desde luego cuenta con la oposición sistemática de esos buenos señores

ANOCHE VISITARON LA CIUDAD LOS EXCURSIONISTAS DE PALMIRA QUE EFECTUARON SU RAID EN BICICLETA

Tuvimos el gusto de recibir anoche en nuestras oficinas a los excursionistas del club de ciclismo de Palmira, quienes efectuaron el raid de aquella ciudad a la nuestra, en 18 horas, contando en ellas las demoras imprescindibles por diversos accidentes, aun cuando de poca importancia.

Forman el grupo de los excursionistas palmiranos los señores Horacio Ochoa, capitán, y Pablo Lozano, Rafael Hurtado M., Manuel Augusto Gómez, Carlos Franco y Pablo E. Arosemena.

Las bicicletas usadas por estos valerosos muchachos, son de diferentes marcas, pero la mayoría son «Aleión» y «Pigot», conocidas por su resistencia y por sus condiciones de seguridad.

Los excursionistas palmiranos han visitado en el día de hoy, lo mas importante de la

ciudad y llevan muy graciosas impresiones, tendientes a un acercamiento mayor cada vez entre las poblaciones vallecaucanas y Pereira.

En el día de mañana concluirán su viaje de regreso a Palmira, con un itinerario que les permitirá gastar menos tiempo, pues su idea es la de constituir un verdadero record de rapidez.

«EL DIARIO» saluda cordialmente a los viajeros de la ciudad hermana y quiere que ellos regresen a Palmira, llevando una grata recordación de Pereira y de sus habitantes.

DE MONTENEGRO

nos visita nuestro querido amigo don Juan C. Angel [cayo] a quien nos complace saludar de manera muy atenciosa y cordial.

PAPEL de coigadura en dos colores, y a bajos precios. Droguería de Jorge Gutiérrez.

SE NECESITA

una finca cercana a la ciudad en arrendamiento. Informar en EL DIARIO.

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA & Cía.

Exposición Industrial y artística de Pereira.

Para las industrias y artes nacionales y de modo especial para las de los Deptos. de Caldas y Valle del Cauca

ESTARA ABIERTA DESDE EL 14 HASTA EL 31 DE DICIEMBRE PROXIMO.

Separe Ud. con tiempo el lugar para su exhibición.

Para todo lo relacionado con la Exposición, llamar al teléfono No. 247 o dirigirse personalmente al señor Alfonso Mejía Robledo, Presidente de la Junta Directiva.

COMENTARIOS

'Mi Simón Bolívar'

Con una amabilísima dedicatoria que honra grandemente nuestra labor periodística, ha llegado hoy a la redacción de "El Diario", el libro magnífico de Fernando González, admirado escritor antioqueño, sin duda alguna el más discutido de los escritores colombianos de hoy. Hace pocos días que publicó otra obra "Viaje a pie" que revolucionó completamente los arcaicos y vetustos cenáculos literarios, acostumbrados a la bandería pobre y mediocre de los versos con olor de helecho y las prosas absurdas de Vives Guerra y demás latas literarias.

El nuevo libro de Fernando González, que nos prometemos leer con el entusiasmo y el afán que el autor y su obra se merecen, constituirá en esta

vez un nuevo triunfo del joven filósofo que ha logrado poner en jaque a las ruinas literarias que en Medellín y en todo Colombia, presiden algunos ancianos reumáticos, de carriel y mulera. Vejetes inmorales que han hecho de la pobre literatura nuestra un feudo para sentar sus posaderas — como en taburete de cuero — cabe los tejados de las casas todas del marco de la plaza de Berrio. González ha removido y ha quitado la tierra estorbosa. Desde su Tesis de Grado que provocó un revoloteo terrible de la gallinizada antioqueña, que no tenía idea de lo que era una tesis vibrante y guapa, salida de ese caserón vetusto y mediocre, en donde no cupo la efigie triunfadora de Fidel Cano; pasando por "Penamientos de un viejo" libro que todavía después de 15 años de escrito, no saben más de diez lo que en el se dijo y viniendo ahora a este Simón Bolívar, único y raro, visto por Luquitas Ochoa, un raro señor.

Agradecemos positivamente

el maravilloso obsequio, prometemos leerlo con especial delectación y con él honraremos nuestra biblioteca, cuyos volúmenes no pasan — afortunadamente de cinco — pero escogidos un poco.

Queremos si antes de cerrar esta nota, hacer un elogio de la edición, pulcra, exacta y maravillosa de la editorial Cervantes, empresa colombiana que es un honor de Colombia y que lanza a la calle obras mejor presentadas que las que han dado fama mundial a España en la Península y a "Le Libre Livre" en la capital del mundo.

El festival del Caldas

Atenoche tuvo lugar en el Teatro Caldas el festival de fin de mes anunciado por dicha empresa, espectáculos para los cuales se destinan las mejores películas que se tenga en existencia, además de algunos números de canto y obsequios al público.

El lleno fué crecido y selecto en su totalidad.

Como obra cinematográfica se dió cavida a VENGANZA, creación superior de Artistas Unidos y fina caracterización de la genial artista Dolores del

Río, que bajo Rascha la indó toda la gracia mientos salva en el ánimo de res el fuego qu pupilas y su co

El señor Miguel quió al público de moda, bien que fueron admiradores.

La orquesta mos ejecutó las fundas de Beethoven y mostró competencia de que la integran

Para obsequi rancia y con especial de la la Cervecería C so a disposición quinientas me producto para especialmente e femenino que a Caldas.

Felicitemos rios Jaramillo ramos que se ración de esto fin de mes, qu su empresa y blico una fiesta ciosa.

MEDIAS Pa lores, de venta Carlos

Frutas en su jugo

Mermelada de frutas, Salmón Rosado y Clavos galvanizados

para techos a precios muy bajos. VENTAS POR MAYOR

ISAZA LLANO & LOTERO EN LIQUIDACION.

Alberto Lotero - Liquidador

Teléfono: 6-2-5.

ue bajo el nombre de la indómita, demostró gracia de sus movimientos salvajes e impregnó el ánimo de los espectadores con el fuego que alimenta su corazón gitano.

El señor Miguel Ilian obsequió al público con tres tangos, bien caracterizados y fueron aplaudidos por sus oyentes.

La orquesta del maestro Riquelme ejecutó las obras más populares de Beethoven y Schubert. Mostró una vez más la importancia de los elementos que integran.

Se obsequiará a la concurrencia y como propaganda de la cerveza Malta, se hará una exposición de la empresa y se repartirán medallas para ser repartidas entre el público que anoche asistió al festival.

Se entregaron a los señores Camillo & Vélez, y esperamos que se siga en la preparación de estos festivales de baile, que dan realce a la fiesta galana y deliciosa.

CRONISTA
IAS, París en lindos colores de venta donde,
Carlos Moreno A.



Nunca le vendremos pan viejo

'LA VIENESA'

Teléfono No. 5-2-I.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

SE VENDE

una magnífica berlina en buen estado, con motor en servicio admirable; puestos para cinco pasajeros, muy bajo precio. Si le interesa entiéndase en la dirección de "El Diario"

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

SE ALQUILA

un magnífico y cómodo local situado en la calle 19, contiguo al Bar España y muy propio para oficina o establecimiento en grande. Su precio es reducido conforme a la situación.

Si le interesa el negocio entiéndase con Ricardo Rivera G., en la oficina de Carlo Pagnamenta y Cia o llame al teléfono 2 0-7.

Ropa interior para niños. "Las Novedades"

UNA MAGNIFICA CASA

de fachada, de construcción moderna, muy cómoda, situada en la calle 19, entre carreras 6ª y 7ª, a media cuadra de la plaza de Bolívar.

Para informes: en EL DIARIO, teléfono 2 6-6 o en el almacén de don Pablo Villegas, teléfono 2-3-1.

FINISIMO Crispón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde CARLOS MORENO A.

Edicto Emplazatorio

El Juez del Circuito de Santuario,

HACE SABER:

Que por auto de fecha trece de los corrientes, se admitió la primera tercera coadyuvante, introducida por Luis Angelo Escobar, al juicio ejecutivo de Luis E. Naranjo contra Pedro A. Ortiz.

Para los efectos legales, se fija el presente en la Secretaría hoy catorce de Agosto de mil novecientos treinta a la una p. m.

El Juez, PASTOR CANO

El Secretario, Bernado Echeverri C. 3-2

SUS zapatos deben ser fabricados en Pereira. Cálcese Ud. con zapatos de fabricación pereirana y dará trabajo a obreros pereiranos.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arriéras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

Piedras del camino

Libro de poesías de A. Mejía

CCNCLUSION

En unas sextillas tituladas "El Salón", dice el autor hablando del piano:

Opaco está tu ébano lus troso) y mudo tu teclado melo dioso.)

Cuándo estará bajo tu mano opreso?)

Si está opaco no puede ser lustroso el ébano o si está lustroso no puede ser opaco. Es una antítesis.

Hiérese, además, el tímpano, con la cacofonía de "mano opreso" castigada por todos los retóricos y gramáticos y no sancionada ni aún por los poetas más licenciosos. Y esto a vueeltas de que no es feliz la figura de opresión para expresar el deseo de que vengan unas aduquesadas manos de mujer a estimular las vibraciones del piano.

Eres maga y artista, cual la soñó, Señora,) el famoso Derviche que te robó en Bagdad)

dice el poeta en otra composición. Los derviches eran religiosos de Persia y ni siquiera el autor de "Las Mil y Una Noches" los ha dado a conocer como raptores, ni siquiera por agena cuenta. El señor Mejía Robledo, según se ve en la estrofa siguiente que empieza Y aquel viejo Califa que hizo temblar otrora) parece que confunde los derviches con los tunantes soberanos de Bagdad. Y ante todo son personajes distintos.

El encanecido pescador an ciano) leese en el poema "Navidad". Es injusto que dos veces se le haya de decir viejo a un pobre pescador. A esto obliga la costumbre que algunos poetas tienen de medir los versos con una regla de pulgada.

Y al lado contempló los ocho chiqui quillos con hambre) y a María cerca de aquel enjambre) con su doloroso mirar ale lado.)

Ni porque fuera el sustantivo "mirar" un bribón de siete suelas para hacerlo aparecer entre un tremebundo adjetivo y otro de distracción. En verdad alelado, en el lenguaje académica y también en el popular, se usa mas como distraído. También ha hecho el poeta de "Piedras del Camino" uso de una antítesis. A! la tiranía

del consonante, sin al quedaba al lado abandonado y solo.

Lo mismo ocurre con verso de la susocudicha poesía

Ya tras la muriente bre vespert

Todas las luces vespert son murientes, porque no hay por la mañana. Y todas son murientes por la tarde

Pero que no sea todo sea la herida. En la elegía a "J. Florez" se lee este terceto mirable:

la tarde en su leche púrpura fene

la luna que entre se de nácar apar

y el mar que ante la gen nocturna se estrema

No está tan afortunado jía Robledo en el último verso de la misma elegía que describe la recepción al grado lírico colombiano en puros cielos del Parnaso:

Pan tañe la sirina; Silv su aureo cuer

y Apolo al cielo eleva numen sempitern

mientras le ofrece, lle una copa de falern

Maldita la gracia que tiene: se un poeta magnífico echarse a volar hacia las s del Olimpo a que le dé todo Señor Apolo una simple copa de falerno, de ese pobre v de Campania, que así lo por el autor de "Piedras del Camino" en purísimas manos apneas, llevará siempre cons la dicha de saber a todos vinos, incluso al moscatel dicinal.

Si no es ambrosía lo que briaga a los habitantes del naso, juramos y perjurar no ir allí despues de muertos pues mucho mejor que falern es el aguardiente, ese sabr "sudor de retortas y alantques" que bebemos los meq trefes de este mundo mor

Y todo amado núm sé en red

le dice a la noble compañ de sus días, a la par que ag ga:

que séate el vivir fue de amor

Los enclíticos estan mal u dos, y especialmente en el primer caso la pronunciación al oído estos tiempos: "se ten".

Con el imperativo, con el presente de subjuntivo y con el pretérito de subjuntivo, cuando con el verbo se expresa deseo, o sea en los modos tiempos empleados en las

NO GORDO y respire
mente por los poros, ya
lebe estar muy acostun
eso de los truenos gov
recuerda aquel enorme
quemaron en Marmato,
la única manera idea
sa libre tierra para sa
l, fue la dinamita for
e... y en cuanto a sus
zas de truenos gordos,
s sabemos que él puede
rlas porque estando de
rio de una oficina en
se nos siguen seis su
muy fácil le queda fa
con odio. Pero eso tiene
e y castigo en el código
De antemano sabemos
ue se está prejuzgando.
eta de Occidente" po
r que hemos conservado
nidad para analizar la
illa de Betancurt; pero
respetable diario dese
quien es su COLABO
R, puede informarse en
o, Santuario, Marsella
ciudad, que fue donde
estuvo y sin embargo
cuatro sumarios dan
cuenta de sus BRIOSAS
IDAS ACTUACIONES.
n este señor nada más.
ceta siempre la misma
ncia.

TERIALES para dentis
zapatería y pintura,
ería de Jorge Gutiérrez.

y
an
LZADO
DAS.



Cisco
Vendemos per-
manentemente,
al mejor precio.
**TRILLADORA
CENTRAL.**

Poivos para la cara.
"Las Novedades"

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo
q' se le ocurra relacionado con
el maravilloso Café
"BLANCO Y NEGRO"
el cual cuenta con un magnífi-
co servicio de Cantina, Billa-
res y Comedor.
A este mismo teléfono llame
cuando necesite la
AGENCIA MORTUORIA
mejor de la ciudad.
Visite el **HOTEL MODERNO.**
Edificio Rojo.
Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

Nuevo surtido
Del exterior y de Medellín,
acabo de recibir variado sur-
tido de mercancías.
CARLOS MORENO A.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA
DE LA FACULTAD NACIONAL
Cirugía general. Ginegología. Diatermia. Elec-
trocoagulación. Fulguración.
Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del
consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Proteja la Industria Nacional
Compre confites de menta por medio
de las máquinas vendedoras.
'Jennnigs'
Intocado por mano humana.

Producimos
VELAS DE PARAFINA
en grande escala.
Vendemos materiales para
fabricar jabón.
Tenemos surtido de mate-
riales eléctricos completo.
INDUSTRIAS - COMERCIO
Manuel Villegas y Cía.

DOCTOR
J. M. GALLO G.
Médico Cirujano de la Fa-
cultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.
Entre calles 17 y 18.
TELEFONO No. 5-3-0

Mejora la situación
Por lo cual **PLINIO GIRON G.**
ha resuelto trasladar sus
talleres de
RELOJERIA y JOYERIA
a la segunda Calle Real, local
contiguo a la Singer, allí esta-
rá como siempre a sus órdenes.
VISITENOS TEL. 4-3-8

El Diario

Evocadoras de dulces y a la
vez dolosos recuerdos son las
cincuenta páginas de EL DIA-
RIO de hoy, único diario
que en Pereira llega al núme-
ro quinientos.

Se necesita haber sido pe-
riodista y conocer la hostilidad
de este medio a todo lo que se
diga periodismo, para poder ap-
preciar la labor tesonera y
constantemente un muchacho co-
mo Correa Uribe, lleno de fe
en la vida, que no sabe de
claudicaciones ni vencimien-
tos. Ingratitudes y malqueren-
cias han sido el único estímulo
de este escritor cuya pluma ja-
más sufrió la afrenta de sen-
tirse encadenada, ni se detuvo
ante la esterilidad del surco.

Fundó Emilio su diario sin
divisa política de ningún par-
tido e hizo de él la más alta
tribuna del pensamiento libre.
Llegado el momento, púsole al
servicio de la democracia, en-
tró en la corriente de la Con-
centración Nacional y solo e
inerte libró allí las más recias
batallas hasta coronar el triun-
fo; y sólo ha continuado en su
noble apostolado siendo éste
su mejor orgullo.

Desde don Emiliano Botero,
precursor del periodismo en-
tre nosotros, hasta el simpáti-
co "Polidor" que hace poco
rindió su tributo a la madre
tierra, van desfilando por las
lujosas páginas de EL DIA-
RIO, periodistas y benefacto-
res cuyos nombres guardará
Pereira en el libro de oro de
su hitoria.

Allí Juan Bautista Gutiérrez
maestro de la juventud, médi-
co insigne cuya profesión fue
un constante homenaje a la
Caridad Cristiana.

Benjamín Tejada Córdoba,
fundador del Colegio "Murillo
Toro", más que periodista,
conferencista y poeta, gran
corazón que dio a esta ciudad
lo mejor de su espíritu reci-
biendo en pago punzante co-
rona de espinas que sobre su
cabeza prematuramente em-
blanquecida, colocó la incom-
prención humana.

Don Carlos Echeverri U.,
alma blanca, hermano de San
Vicente y del de Asís que amó
a Pereira con amor entrañable
y le legó al morir un Asilo de
Ancianos y el bello ejemplo de
sus inimitables virtudes ciuda-
danas.

También figuran allí, como
un recuerdo doloroso Sarita
Londoño y Sofía Aguel, rosas
de juventud que apenas en-
trañadas por la muerte
y hasta el amigo...
que en mitad de la vía pública

cayó ultimado por un
mercenario y cobarde.
Eduardo Correa Uribe
(Campos) periodista,
cuentista y dulce poe-
desengañado cambió l
por la azada y es hoy
lado y tranquilo burgu
Jesús Antonio Card
lla promesa de juven
lio Rendón y otros mu
sería largo enumerar.

Y por falta de tiempo
lo anota su mismo D
no figuran aquí ciu
meritísimos como don
Herrera y don José
Ramírez, fundadores
legio Oficial y aquel
consular, miembro de
Academias de historia
ble jurisconsulto y Co
de Estado que debía
en primera línea entre
amaron, honraron y si
esta tierra que no sup
ciarlos, porque no al
comprenderlas.

Satisfecho debe esta
rector de EL DIARIO
mrece - por haber triu-
casi inerte, en campos
otros fueron vencido a
meros mandobles.

¡Qué bien!
FRANC

Medias para niños.
"Las Nove

GRAN surtido de a
acaba de recibir la Dr
de Jorge Gutiérrez.

Felicitaciones
el No. 500
Bogotá Norte, 26 de Se
bre de 1930.
Eme-Zeta. --Pereira.
Quinientos (500) a
felicitación.
Arturo Di

CUEROS y materiales
zapatería.
Droguería de Jorge Gu

EN EL HOGAR
de don Adriano Fer
su señora esposa doña
O. de Ferro ha nacido
mogénito, para el cual
mos toda clase de felic
a la vez que enviamos
tras felicitaciones a los
Artículos para tocador.
"Las Nove

Movimiento de c
(SEPTIEMBRE 30
Heridas
Desobediencia
Abuso de C.
Fraude a la R.
Irrespeto

Vinos, Rancho, Galletas, Confites,
Cristalería, Porcelana, y Loza
Esmaltada.



Ya estamos instalados en el
nuevo local de la

SEGUNDA CALLE REAL

en medio de la Singer y el alma-
cén de Vicente Jiménez.

**Alfonso Mejía M.
& Cía.**

Teléfono No. 8-0-0

HOTEL FRANCIA

y BAR 7 de Agosto de 1930

SITUADOS EN LA PLAZA DE BOLIVAR.

Ofrecen al público toda clase de comodidades.

MAGNIFICO SERVICIO DE COMEDOR Y CANTINA.

Aseo esmerado y atención para la clientela es su lema.

Visite Ud. el BAR 7 de Agosto de 1930 y el HOTEL FRANCIA.

Propietario, **EMILIO VARONESI**

Teléfono No. 4-0-4

SEÑOR, SEÑORA Y HACENDADOS

*Cuando necesite una sirvienta, peones, dentode-
ras y pajes, busque la oficina de CORRETAJE
COMERCIAL. También se hace cargo de ven-
der artículos de segunda mano.*

Visite la oficina de

CORRETAJE COMERCIAL

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496,
bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

La Vida So

COSAS QUE DESAGRA- DAN...

Por mucho que luchemos en favor de nuestras empresas pereiranas, ningún resultado práctico obtendremos, si no se nos presta la ayuda indispensable y unánime. Tenemos entre nosotros siete imprentas, buenas todas y en donde se hacen trabajos a los precios corrientes que rigen en todas las ciudades de Colombia y sin embargo hay algunos almacenes y hasta empresas de mucha importancia, que mandan a ejecutar sus trabajos de imprenta a partes distintas, pero seguramente que esos almacenes y esas empresas no han perdido la memoria y saben muy bien que es en Pereira en donde venden sus productos y en donde tienen establecidos sus negocios. Desde luego estamos arando en el mar.

El misterio del automóvil 206. Queremos saber quien es el dueño de ese carro. El ferrocarril Nacederos-Armenia en la danza?

Nosotros que somos bastante curiosos y que no podemos ver con buenos ojos, ciertas cosas, queremos averiguar hoy desde estas columnas, quien es el dueño del automóvil número 206, matriculado en esta plaza y que presta servicio al público con toda regularidad.

Dicen las malas lenguas que ese carro es propiedad de la nación y que ha sido, o es actualmente de la empresa del ferrocarril Nacederos-Armenia pero que se viene usufructuando como de propiedad particular.

Nada sabemos al respecto, son apenas meras conjeturas, pero nos prometemos trabajar con todo ahinco en el esclarecimiento de estos asuntos.

Tiene la palabra el que algo sepa.

Cerezas, besos y palotes para el Te en "LA VIENESA".

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

Viernes popular

**LA SEÑORITA
MISTERIO**

Obra de gran novedad.

ENTRE nosotros se produce harina magnífica. Por qué usa Ud. la de otra parte?

ANIV

se cumple aniversario de Juan de la Ro dano muy disti hora de dolor los suyos envi same a su fan

HEMOS

un folleto ti llones de peso emitidos por e único remedio es autor el do tes Ramírez, que reside ent de hace algún decemos el e mos al doctor nos de su opt tención que merecen.

REP

de las grav lo venían aqu tra nuestro a Osorio. Celeb dos anunciarlo res de este pe

DOÑA JUAN

M. Después de signación cri solencia que a da, falleció a dad esta ap Damos el pés familiares; co su esposo y a

Para la

y para todos mente deben alimentos má dables. El alir pio y salud concentrada e

Leche Co

MA

FAVO



Unico dis Colombia:

Albert

VICENTE JIMENEZ R.

NEGOCIOS: Cueros para talabarteros y zapateros, artículos menudos y herramientas para los mismos. Calzado del país.

ALMACENES: PEREIRA - ARMENIA - TULUA

TENEMOS A PRECIOS FUERA DE TODA COMPETENCIA:

CUEROS impermeables negros y de color para zamarros y calzado de trabajo.
 CHAROLES negros y de color. Ultimos tonos de moda.
 CABRITILLAS negras de color y fantasía. Calidades superiores.
 BECERROS negros y de color. Las mejores marcas.
 CABRITILLAS color oro, plata y Gum-Metal. Altas fantasías.
 BOX-CALF negro y de color.
 CUEROS para maletas y otros oficios.

VAQUETAS para talabartería: bogotanas, saramineñas, pastusas. Barátisimas.
 SUELA extra para zapateros.
 BADANAS para forro en todos los colores. Varias calidades.
 BADANAS de yerba, badanas satinadas y cueros para cubiertas.
 CUEROS engrasados y vaquetas de color para talabarteros.
 TELA imitación cuero, para forro de calzado. Novedad.

También ofrecemos a nuestra clientela el mayor surtido de calzado nacional a precios de situación. Tenemos 6.000 pares donde puede escoger el estilo, precio y color que desee.

ALMACEN PRINCIPAL: PEREIRA - Carrera 8a. Nos. 523 - 525.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA HIDALGO

JUGUETERIA

TENEMOS que decir, mi traje es hecho en Pereira, por obreros pereiranos.

"Las Novedades"

El número 500 de "El Diario"

La corona de laurel símbolo del mérito ciñe hoy la frente del ilustre periodista Emilio Correa Uribe.

El número 500 de EL DIARIO que circuló con profusión, testifica el éxito brillante, el gajo del laurel ganado a través de una suerte dolorosa, de luchas, de sinsabores, de amarguras, de las mil dificultades y obstáculos insuperables que se le presentan al periodista en un ambiente como el nuestro, en donde la prensa local es mirada con glacial indiferencia por unos y con egoísmo de parte de los más.

500 batallas cívicas dirigidas con talento y coraje, dan derecho a elevarse sobre sus contemporáneos a muchos cordos de altura.

Quien sepa de las amarguras devoradas en silencio, de aquel varón esclarecido que con lápiz en mano, está listo a escribir el editorial, la crónica local, las notas, la información social, las noticias sensacionales; todo llevado a cabo con agilidad y presteza a fin de presentar ante la opinión pública una página interesante, podrá lanzar la frase elogiosa y reconocer el verdadero mérito a ese insigne luchador que el lenguaje humano lo designa con el simbólico nombre de periodista.

Desde sus primeros años Emilio Correa Uribe, se ha de-

dicado a estas luchas arduas; lo hemos visto de los chivales, con el sagrado propio de los privilegiados que vienen al mundo de cuando en cuando a cumplir con una misión blime.

De pie sobre la dura todas las decepciones, avisor, como escudriña el futuro días mejores. gado Correa Uribe a una gloriosa etapa, la lujosa del número 500, lecto material, en donde pean magistrales pluma donde se ve a base de diez periodística cumpl que dijo en su primer rial... *... *... *...

"Sólo nos movió la ción de ensayar con la p ción de una hoja cuo que produzca mejor re informativo y que lab campaña de beneficencia constante y más asidu pues, esa la razón q guía para dar luz públic te periódico".....

Nosotros desde la or sendero deseamos larg al único Diario que exi la ciudad "Prodigio"; que los sacrificios no se piensan, quédele a Emi rrea Uribe la satisfac haber cumplido con su no olvidando lo que poeta:

"El mérito es el naufr (de Vivo se hunde, pero mu

ALEJANDRO M. E

EDICTO

El Juzgado Municipal Santuario C.,

HACE SABER:

Que en el juicio ej promovido por Víctor C contra Jesús M. Carmo treinta pesos (\$ 30,00) admitido por este Ju por auto de cuatro de A año en curso, la prime sería coadyuvante, la c sido introducida por el Luis E. Naranjo.

En cumplimiento de artículos 223 de la Ley 1890 y 55 de la Ley 40 se fija el presente en respectivo de la Sec hoy veintiuno de Mayo novecientos treinta a la tarde por el térmi treinta (30) días.

El Juez,

ISMAEL RENO

El Secretario,

Jorge L. G

Es copia.

Santuario, Mayo 21 de

Jorge L. G

Srio

CHOCOLATE "Villegas"

Calidad Extra-Fina para casas elegantes.



Calidad Extra-Fina para casas elegantes.

Lleva CHEQUES hasta de Cincuenta pesos (\$ 50,00) oro.

Guarde las envolturas. VALEN DINERO.

Cía. Nacional de Chocolates